

## Transcripción audio Erika Palma, gerente del IBAL

Gracias, alcaldesa. Muy buenos días para todos los que hacen parte de este Consejo de Gestión del Riesgo. Solo tres temas puntuales, alcaldesa e integrantes del Consejo.

El siguiente: el primero de ellos, los equipos que estuvieron disponibles en la emergencia, complementando lo que dice el comandante Rico, siete máquinas extintoras, los dos vactores del IBAL, ocho carrotanques, de esos ocho carrotanques, cuatro del IBAL, uno propio y tres que conseguimos y gestionamos en el momento de la emergencia, del incidente y las dos tanquetas de la Policía Nacional. Siguiendo, los hidrantes, integrantes del Consejo de Gestión del Riesgo.

En la zona, para aclarar lo que también en algún momento se mencionó, que no había hidrantes en el sector, que tuvieron que ir hasta la 30 con sexta, que no había agua. Y aquí quiero aclarar, que en el sector hay más de 10 hidrantes de la zona de injerencia directa del incidente y de la emergencia entre la calle 19, entre la carrera quinta y cuarta por la 19.

Este de la 20 con cuarta, como lo mencionaba el comandante Rico, tuvo una conexión directa a una de las máquinas extintoras del Cuerpo de Bomberos. Teníamos uno en la quinta con 21, los dos hidrantes que hacían parte de la estación de bomberos que estuvieron trabajando todo el momento de la emergencia.

El del parque Galarza también se activó. Los que están en las rueditas amarillas (presentación) fueron los que estuvieron en el momento de la emergencia y del incidente con disposición inmediata y entregando el agua necesaria y suficiente para atender la emergencia.

Este fue un cálculo, alcaldesa, que hicimos en relación a todo el suministro que se entregó en el momento de este incidente.

¿Porque hay dos datos? Estos 15.200 metros cúbicos fue en el lapso de la hora pico, llamémoslo así, no sé comandante Rico si se pueda utilizar esa palabra, hora pico de 12 horas desde que inició el incidente de la 1:35 de la tarde hasta la 1:30 de la mañana que prácticamente fue la hora pico del incidente con un volumen de agua de 15.200 metros cúbicos y este valor de 12.960 fue posterior a esa hora pico para completar las 48 horas para un total de 28.160 metros cúbicos o en cifras como habla el Cuerpo Oficial de Bomberos 7 millones 439 mil 885 galones de suministro de agua que tuvimos en el momento de la emergencia o en su momento en litros como muchos les gusta hablar en esa unidad de 28 millones 160 mil litros que estuvieron en el momento.

Adicional a eso, más de 30 operarios del IBAL, en el momento que nos enteramos y que tuvimos conocimiento de esta emergencia por el secretario de Ambiente, sobre la 1:45 de la tarde estuvimos en el sitio, personalmente llegué al sitio con todo mi equipo operativo con los vector con los carrotanques y desde luego pendientes del suministro de agua que nunca fuera a faltar, y gracias a Dios y a toda la operación de nuestra empresa nunca faltó el suministro del agua durante el acto de la emergencia que duró las 48 horas del incidente entre la calle 19 entre carrera quinta y cuarta de la ciudad de Ibagué.

Son solamente esos tres datos alcaldesa que quería poner acá sobre la mesa del consejo gestión del riesgo para hacer claridad de lo que la empresa ibaguereña hizo parte de esta emergencia, pero también lo que aportó en maquinaria en personal y desde luego el suministro de agua.